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1. СМИ о Таймыре 
 
На Пайяхском месторождении в Красноярском крае появилась мобильная связь 

Доступ к устойчивой связи и мобильному интернету получили несколько тысяч 
нефтяников Пайяхского месторождения, которые не только трудятся на труднодоступном 
промысле, но и создают комплексную инфраструктуру для работы и проживания в суровых 
арктических условиях. Месторождение находится на Таймыре, в 130 км от Дудинки. 

— Сейчас в районе месторождения возводится промышленная инфраструктура и 
современный вахтовый жилой городок, а мобильный интернет стандарта LTE позволит 
нефтяникам решать производственные вопросы, совершать видеозвонки в высоком качестве, 
общаться с родными и близкими в социальных сетях, — отметили в цифровой экосистеме 
МТС, которая развернула мобильную связь в заполярной зоне Красноярского края. 

Устойчивая связь появилась также у причалов реки Таналау, правого притока Енисея. 
Пристани используются как в летнюю, так и в зимнюю навигацию — по Енисею и Северному 
морскому пути сюда ежегодно завозится огромное количество грузов. В зону нового покрытия 
МТС попали жилые здания для вахтовиков. Теперь они смогут не только оставаться на связи 
по рабочим вопросам, но и смотреть фильмы или играть в мобильные игры онлайн в 
свободное время. 

— На севере Красноярского края сосредоточено огромное количество месторождений 
полезных ископаемых, промышленных предприятий и объектов, которые играют важную роль 
в экономике и региона, и всей страны. В условиях отдаленности вахтовых поселений от 
крупных городов и экстремально низких температур Крайнего Севера возможность 
оставаться на связи с близкими становятся первой необходимостью для работников 
промыслов, — отметил директор МТС в Красноярском крае Сергей Егошин. 

Горновости 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Улицы Дудинки превратились в каток 

В Заполярье уже борются со снегом и льдом. Зима на Таймыр в этом году пришла 
резко. Снег выпал 5 октября и больше не растаял. Такого не было уже много лет. Кого снег и 
мороз застали врасплох? 

Первый удар зимней стихии традиционно приняли на себя коммунальщики. Снега 
выпало ещё немного, но льда — хоть коньки доставай. Многие дворы до сих пор напоминают 
каток. Жители возмущены, хоть и понимают, что решить проблему одномоментно 
невозможно. 
Наталья, жительница Дудинки: «Скользко. Сами видите, ничего не посыпано». 
Лидия, жительница Дудинки: «Во многих городах, регионах бывает такая проблема, когда 
невозможно посыпать везде и сразу». 

Резко наступившая зима привела к мусорному коллапсу. Эти фотографии прислали в 
редакцию представители «РостТеха». Из-за толстого слоя льда большегрузные машины 
регионального оператора не смогли заехать в часть дворов Дудинки. Последствия, к слову, 
ещё разгребают. Управляющая компания хоть и перешла на зимний режим работы, но 
мощностей недостаточно. 
 Александр Василенко, начальник участка санитарного содержания домовладений 
«Дудинской управляющей компании»: «Подготовка к зиме произведена, песок по участкам 
развезён для ручной посыпки. Не всегда также есть техника на выезде, так как одна машина 
на весь город, и проезды и городские улицы в приоритете». 

Период межсезонья — довольно опасное время не только для автомобилистов, но и 
для пешеходов. Подмёрзшие дороги превращаются в каток. Одно неловкое движение — и 
можно попасть в травмпункт. Среди пациентов и взрослые, и дети. Переломы, ушибы, 
растяжения и вывихи фиксируют ежедневно. 
 Алексей Рубан, терапевт Таймырской межрайонной больницы: «В сезон чаще всего 
повреждаются лучезапястный сустав и голеностопы. Чтобы избежать вынужденных травм, 
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нужно носить обувь с зимним протектором, избегать мест, особенно склонов, где видно, 
что не посыпано». 

Погода на Таймыре непредсказуема. Сегодня крепкий мороз, а завтра пурга и оттепель 
— традиционное для севера явление. Температура немного устаканится с окончанием 
ледостава на Енисее. Влажность станет ниже, а передвигаться по городу — безопаснее. Но 
после новая напасть — полярная ночь. К ней северянам советуют обязательно запастить 
световозвращателями. 

Вести-Красноярск 
 
Продажа электронных билетов на междугородние рейсы приостановлена 

Муниципальное унитарное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует пассажиров 
о приостановке продажи электронных билетов на междугородние автобусные маршруты № 
110 и 115 через сайт rfbus.ru с 17 октября. Билеты на эти рейсы можно приобрести у водителя 
за наличный расчёт перед отправлением автобуса. Оплата проезда банковской картой 
временно недоступна. Предприятие уточняет, что все заранее проданные электронные 
билеты действительны. 

 
Сотрудники школы искусств прошли обучение по оказанию первой медицинской 
помощи 

15 октября в выставочном зале Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова для 
сотрудников учреждения прошло обучение по курсу «Оказание первой медицинской помощи». 
Обучение провел инструктор Центра обучения и повышения квалификации «Служба 
спасения» (г. Казань) Алексей Бойков. 

Алексей Геннадьевич рассказал о простейших способах оказания первой медицинской 
помощи, которые необходимы при несчастных случаях, травмах и приступах некоторых 
заболеваний. Педагогам и сотрудникам продемонстрировали технику накладывания жгута 
при кровотечении, рассказали, какие действия необходимо предпринимать в случае 
эпилептического приступа, обморока, внезапной остановки дыхания. 

 
Городской Центр народного творчества приглашает на юбилей 

19 октября в 14:00 на территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу» состоится 
празднование 30-летия городского Центра народного творчества. В ходе праздничной 
программы «Аргиш длиною в 30», учреждение обещает погрузить дудинцев и гостей 
заполярной столицы в атмосферу национальной культуры алтайцев, русских, кыргызов, 
долган, ненцев, эвенков, нганасан, энцев. 

Городской Центр народного творчества создан в 1994 году в целях организации досуга и 
приобщения жителей к творчеству, культурному развитию и самообразованию, 
любительскому искусству и ремеслам с учетом потребностей и интересов различных 
социально-возрастных групп. Руководит учреждением Жаркова Марина Геннадьевна. 

Сегодня ГЦНТ по праву можно назвать мультикультурным центром, объединяющим 
поколения и народы, Дудинку и ее поселки. Так, с 2018 года в структуру Центра входят пять 
филиалов сельских клубов в поселках Волочанка, Потапово, Усть-Авам, Левинские Пески, 
Хантайское Озеро. Активной творческой жизнью живут 12 клубных формирований 
учреждения, включая национальные семейные клубы. Посещающие их северяне реализуют 
свои таланты в сфере декоративно-прикладного, вокального, танцевального искусств, щедро 
делятся с горожанами традициями и культурой своих народов. 

Коллектив учреждения ведет активную концертную и выставочную деятельность. С 2014 
года учреждение расширило свои границы благоустроенной уличной площадкой: открылся 
этнокультурный комплекс «Таймыр Моу», а летом этого года силами коллектива в поселке 
Потапово открылась этническая площадка под открытым небом «Уссу» 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В создании бренда Норильска примет участие Проектный офис развития Арктики 
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Генеральный директор Проектного офиса развития Арктики (ПОРА) Максим Данькин 
вошел в состав рабочей группы по созданию бренда Норильска. Об этом сообщает в своем 
телеграм-канале глава города Дмитрий Карасев. 

Экспертный центр ПОРА выступал оператором разработки стратегии развития 
Норильска как опорного города Восточной Арктики до 2035 года. В ходе работы горожане 
внесли более 150 идей с помощью созданной ПОРА онлайн-платформы 
СтратегияНорильска.РФ. Эти предложения затем оценивались со стороны муниципальных и 
федеральных экспертов в области госуправления, строительства, бизнес-процессов. 

На рабочей встрече с генеральным директором ПОРА Максимом Данькиным, по словам 
Дмитрия Карасева, в очередной раз было отмечено, что в центре всех изменений в 
Арктической зоне, конечно же, люди, человеческий капитал. 

«А это значит, на первом плане работы у нас всегда стоит создание комфортных условий 
для жизни норильчан», – подчеркнул Дмитрий Карасев. 

Максим Данькин пояснил, что заинтересованность ПОРА в работе над новым проектом 
по созданию бренда города продиктована тем, что Норильск часто выступает лидером в 
реализации многих государственных проектов и общественных инициатив. 

«Именно здесь первым из арктических опорных городов был утвержден и принят к 
реализации комплексный план социально-экономического развития города. Здесь одним из 
первых внедрялся дизайн-код арктических поселений, нацеленный на формирование 
красивого и визуально приятного внешнего облика фасадов зданий и сооружений. Здесь 
реализуется заметный на федеральном уровне просветительский проект для школьников 
«Белый мишка». Эти и другие проекты уже после Норильска масштабируются на многие 
города Арктики», – цитирует гендиректора онлайн-издание центра.  

На встрече также обсудили темпы реализации комплексного плана социально-
экономического развития и предстоящую реализацию мастер-плана агломерации Норильск – 
Дудинка. Глава Норильска и гендиректор ПОРА обсудили и возможные зоны дальнейшего 
взаимодействия в рамках научных исследований, грантовую поддержку проектов в 
арктических регионах, экологическое просвещение молодежи. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае может быть создан полигон для практической подготовки 
рабочих кадров 

Вопросы подготовки рабочих кадров для организаций госкорпорации «Ростех» 
обсуждались в ходе рабочего совещания, которое в режиме видео-конференц-связи провел 
полпред президента России в Сибирском федеральном округе Анатолий Серышев. 

В мероприятии приняли участие представители «Ростеха», Минпросвещения России, 
органов власти и организаций среднего профессионального образования регионов Сибири. С 
докладом выступил заместитель председателя правительства Красноярского края Алексей 
Медведев. 

Открывая совещание, Анатолий Серышев отметил необходимость уделить особое 
внимание подготовке кадров в промышленности: события последнего времени показали, как 
это важно для суверенного развития нашего государства. 

…В регионах Сибири работают 40 предприятий госкорпорации по содействию 
разработке, производству и экспорту высокотехнологичной промышленной продукции 
«Ростеха». В них трудятся более 60 тысяч человек. С начала 2024 года сибирские 
предприятия оборонно-промышленного комплекса приняли порядка 17 тысяч новых 
сотрудников. 

Однако потребность в кадрах все еще сохраняется. Наиболее востребованными по-
прежнему остаются именно рабочие специальности. Актуальная задача: более активно 
трудоустраивать выпускников технических специальностей колледжей и техникумов. 
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В Красноярском крае в структуры госкорпорации «Ростех» входит АО «Научно-
производственное предприятие «Радиосвязь». По словам Алексея Медведева, подготовка 
кадров для предприятий оборонно-промышленного комплекса является одним из 
приоритетов регионального правительства. В крае обновляются образовательные 
программы, выделяется все больше средств на приобретение расходных материалов и 
учебно-производственного оборудования. 

По вопросам подготовки кадров предприятия работают в непосредственном контакте как 
с органами власти, так и с образовательными организациями. У студентов есть возможность 
перейти на индивидуальные учебные планы, чтобы совмещать учебу и труд. 

Алексей Медведев выступил с предложением к представителям госкорпорации 
«Ростех»: поддержать новую краевую инициативу – проект «Профессионалитет для всех». 
Так, в рамках ее реализации в организациях профессионального образования региона может 
быть создан оснащенный современным оборудованием полигон. Там у специалистов будет 
возможность проходить практическую подготовку по таким профессиям, как операторы 
станков с программным управлением, аддитивные технологии и электромонтаж. 

НКК 
 

Мошенники навязывают красноярцам бесплатные консультации в чате 
Роспотребнадзора 

Мошенники обзванивают красноярцев, которые обратились за помощью в чат телеграм-
канала Роспотребнадзора. Они пытаются навязать «бесплатные талоны» на юридические 
консультации. Об этом сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора.   

Там рассказали, что аферисты звонят не через Телеграм, а на личные номера 
участников чата, даже если они скрыты в настройках аккаунта. Иногда они представляются 
сотрудниками Роспотребнадзора, как в случае с подписчицей, которой позвонили с номера, 
зарегистрированного в Московской области. Специалисты настоящего ведомства поговорили 
с аферистами. 

«Нам удалось дозвониться по одному из номеров, предоставленных нашими 
подписчиками. На другом конце провода оператор настойчиво призывала посетить их 
„специалистов“ для бесплатной консультации. Она убеждала, что только в их „конторе“ „ещё 
лучше [чем в Роспотребнадзоре] помогают“. Юридическая консультация бесплатная по 
некому „бесплатному талону“. Оператор буквально уговаривала „бегом бежать“, не 
откладывая», — рассказали в пресс-службе Роспотребнадзора. 

Также один из подписчиков сообщил сотрудникам ведомства, что воспользовался 
предложенным «бесплатным талоном». За консультацию с него действительно не взяли 
денег, однако и ограничились лишь общими рекомендациями. В конце мужчине предложили 
заключить договор «под ключ», что дало бы возможность получить юридические услуги, 
заплатив за них 10 тыс. рублей с учетом «бесплатного талона». Однако если он не согласится 
сразу, то его «бесплатный талон» аннулируется, а стоимость услуг вырастет до 20 тыс. 
рублей.  

В Роспотребнадзоре предупредили, что помощь их сотрудников является бесплатной. «В 
телеграм-канале мы оперативно отвечаем на комментарии, предоставляя исчерпывающую 
информацию для решения проблемных ситуаций или предлагаем направить официальный 
запрос», — уточнили там.  

Красноярцев просят быть бдительными и сообщать о подобных звонках в управление 
Роспотребнадзора.   

newslab 
 

Красноярцы производят мусора больше подавляющего числа сибиряков 
По итогу 2023 каждый житель Красноярского края в среднем произвел 320,6 кг твердых 

коммунальных отходов, посчитали в аудиторско-консалтинговой компании FinExpertiza. 
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По приведенным данным, Красноярский край по объему мусора на душу населения 
находится на втором месте среди регионов Сибири. Больше его генерируют только в Омской 
области — 375,2 кг с человека. На третьем месте идут новосибирцы — 308,8 кг/чел. 

Сколько жители Красноярского края произвели ТКО суммарно, не сообщается. Однако 
аналитики уточняют, что в общем объеме мусора, сгенерированного жителями России, доля 
края составляет 1,9%, что является самым большим показателем в СФО. На Омскую и 
Новосибирскую область приходится по 1,5% и 1,8% соответственно. 

В целом же по РФ каждый ее житель за 2023 произвел в среднем 322,3 кг ТКО, что на 
3,1%, больше, чем в 2022. А общий объем сгенерированного за год бытового мусора в стране 
вырос на 2,8% и составил 47,2 млн тонн. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заслушал доклады об отопительном сезоне, здравоохранении и дорогах. На 
отдельном контроле – ситуация в приграничных Белгородской, Курской и Брянской областях 

Президент РФ Владимир Путин по видеосвязи заслушал доклады членов правительства. 
Среди основных вопросов – отопительный сезон, развитие инфраструктуры в сфере 
здравоохранения, введение в эксплуатацию новых дорожных объектов. Кроме того, были 
оглашены итоги летнего внутреннего туризма и приемной кампании в вузы. Трансляцию 
заседания опубликовал Telegram-канал Кремля. 

Готовность к отопительному сезону. Министр строительства и ЖКХ Ирек Файзуллин 
доложил, что уровень готовности многоквартирных домов к зиме по стране составляет 98,9% 
(6,896 млн домов), объектов социальной сферы – 98%. С учетом температуры наружного 
воздуха отопительный период начат на территории 1686 муниципальных районов в 72 
регионах. Тепло запущено во всех муниципалитетах 43 регионов. 

По поручению президента на отдельном контроле – ситуация в приграничных регионах. 
На территории Брянской области к отопительному периоду подготовлены все объекты, и 9 
октября тепло было пущено. Белгородская и Курская области по подготовке находятся на 
завершающей стадии – готовность 99,7% и 99% соответственно. 

Развитие здравоохранения. Министр здравоохранения Михаил Мурашко сообщил, что за 
последние пять лет создано более 6000 новых объектов здравоохранения, до конца текущего 
года будет введено еще 600. Проведен также ремонт 5300 объектов. Поставлено более 236 
000 единиц медицинского оборудования, 60% которого – отечественного производства. 
Приобретены также 17 000 российских автомобилей для нужд медиков. В планах: развитие 
эндокринологических центров, переоснащение 120 перинатальных центров, 180 детских 
больниц и 450 детских поликлиник, а также расширение сети женских консультаций на 330 
объектах. 

В связи с приближением зимнего сезона министр заверил, что в стране достаточное 
количество отечественных вакцин, закуплен 71 млн доз вакцин от гриппа. Путин отметил, что 
врачи в «Центральной клинической больнице с поликлиникой», где глава государства 
регулярно проходит обследования, рекомендуют делать прививки именно отечественными 
препаратами. 

Новые дорожные объекты. Министр транспорта Роман Старовойт рассказал президенту, 
что за девять месяцев этого года после строительства, реконструкции и ремонта введено 
почти 3000 км федеральных трасс, что на 1000 км больше, чем за аналогичный период 2023 г. 
В частности, 16 октября были открыты два участка автодороги М5 «Урал» в обход поселка 
Октябрьский в Московской области, обеспечивающие сообщение с аэропортом «Жуковский». 
Это улучшит пропускную способность федеральной трассы, отметил министр. Кроме того, до 
четырех полос расширили участки дороги Пермь – Екатеринбург в составе маршрута Казань – 
Екатеринбург в Свердловской области. Время в пути между Пермью и Екатеринбургом 
сократилось теперь на треть. 

Летний турпоток. Туристический поток в мае – августе 2024 г. вырос на 11% по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года и составил 35 млн поездок, доложил 
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вице-премьер Дмитрий Чернышенко. По его словам, в июле впервые за все время число 
туристов достигло 10 млн человек, этот рекорд был повторен и в августе. По итогам года 
количество турпоездок может превысить 90 млн, положительная динамика сохраняется. 

Лидеры по посещаемости – Краснодарский край и Москва (свыше 3 млн туристов на 
каждый регион). Турпоток в Санкт-Петербург вырос на 20% до 2,5 млн гостей. Крым принял 1 
млн туристов. Самые быстрорастущие направления в плане туризма: Тыва (+78%), Чечня 
(+66%), Дагестан (+46%), Рязанская область (+46%) и Якутия (+40%). 

Итоги приемной кампании в вузы. Количество бюджетных мест в вузах страны увеличено 
до рекордных 592 000, 73% из них – для региональных образовательных учреждений, 
рассказал министр науки и высшего образования Валерий Фальков. Наибольшее количество 
заявлений абитуриенты подали на инженерные, педагогические и медицинские 
специальности. Всего в вузы поступили 903 806 человек. В частности, более 51 000 
абитуриентов зачислено в рамках целевого набора через платформу «Работа в России». В 
этом году этот механизм задействован впервые, в системе собраны кадровые заявки от 
госучреждений, компаний с госучастием и предприятий сельского хозяйства. 

Ведомости 
 

Володин назвал рост тарифов наиболее острой для граждан проблемой в ЖКХ 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин перечислил наиболее волнующие граждан 

темы, касающиеся сферы ЖКХ. 
Граждане чаще всего поднимают темы, касающиеся высоких тарифов ЖКХ. Также их 

волнует несоответствие качества услуг их цене, отметил Володин в своем Telegram-канале. 
Ранее председатель Госдумы заявил о том, что проблемы ЖКХ обсудят в конце октября. 

На эту тему запланирован "правительственный час". 
Вести 

 
ФСБ: среди въезжающих в РФ граждан Украины своевременно вычисляют опасных 
лиц 

В аэропорту Шереметьево налажена эффективная система проверки граждан Украины, 
желающих въехать в Россию. Об этом в интервью телеканалу "Россия 1" рассказал сотрудник 
Федеральной службы безопасности. 

По информации спецслужб, при прохождении пограничного контроля, организованного в 
столичном аэропорту по распоряжению правительства, выработаны четкие критерии отбора 
таких пассажиров. 

"В настоящее время выработанные механизмы позволяют своевременно обнаруживать 
во въезжающем пассажиропотоке лиц с признаками возможной причастности к деструктивной 
деятельности, а также активно симпатизирующих и выражающих готовность оказывать 
помощь киевскому режиму. В интересах обеспечения нацбезопасности в подобных случаях 
принимается решение об отказе во въезде на территорию РФ ", — сказал сотрудник ФСБ. 

В телефонах и ноутбуках граждан Украины находили посты в поддержку боевиков 
киевского режима, оскорбительные высказывания в адрес российской армии и фотографии 
Адольфа Гитлера. Однако, по словам представителя спецслужб, даже те, кто в силу тяжелых 
обстоятельств оказался на стороне противника, например, в рядах ВСУ, имеют возможность 
приехать в Россию. 

" Но только после того как дадут исчерпывающие, честные ответы относительно своего 
прошлого и подтвердят лояльное отношение к российскому государству", — сообщил 
сотрудник спецслужб. 

Все попытки граждан Украины нелегально пересечь границу были пресечены. Пункт 
Шереметьево – единственная возможность для них законно попасть в Россию. 

Вести 
 

Володин предложил убрать врачей и учителей из перечня специальностей для ВНЖ 
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Профессии врачей и учителей необходимо исключить из списка 
специальностей для получения иностранцами вида на жительство. Об этом заявил 
председатель Госдумы Вячеслав Володин на пленарном заседании, его слова приводятся на 
сайте нижней палаты. 

«Надо изначально вывести из перечня специальностей такие направления, как 
здравоохранение и образование. Тогда наша лучшая научная, преподавательская школа 
будет готовить качественных специалистов, и мы, понимая ответственность, сделаем все 
возможное для создания условий для врача и учителя», - сказал спикер ГД. 

По словам Володина, прежде чем говорить о нехватке кадров в здравоохранении и 
надеяться на то, что Минздрав подаст свою заявку в Минтруд для привлечения в сферу 
мигрантов, необходимо обсудить, целесообразно ли привлечение иностранцев. 

«Или, может быть, сделать все для того, чтобы наши выпускники, целевики, из которых 
всего 34% возвращаются в больницы работать, пошли в профессию, и [понять], почему они 
не идут. А у нас Министерство здравоохранения подает заявку, для того чтобы мигранты 
ехали работать врачами и медсестрами», – отметил Володин. 

Говоря о сфере образования, спикер ГД напомнил об отсутствии знания языка и глубины 
предмета у мигрантов. 

15 октября Володин заявил, что Минтруд должен обосновать список профессий, по 
которым иностранцам предоставляют вид на жительство в РФ в упрощенном порядке, 
передавало ТАСС. 

В этот же день депутаты Госдумы приняли закон о минимальном сроке нахождения в 
браке с гражданином РФ для получения разрешения на временное проживание в России. 
Отныне для получения разрешения в упрощенном порядке необходимо прожить в браке 
минимум три года. При этом разрешение будет аннулировано, если брак, послуживший 
основанием для его получения, будет признан судом недействительным либо расторгнут. 

Ведомости 
 

Греф заявил, что государство не должно конкурировать с бизнесом 
Государство не должно конкурировать с бизнесом, это непродуктивная модель 

взаимоотношений, заявил глава Сбербанка Герман Греф на форуме инновационных 
финансовых технологий Finopolis. 

"Ключевое взаимоотношение с государством - это доверие. Когда государство начинает 
конкурировать с бизнесом - это самый плохой способ сотрудничества, доверия не может быть 
никакого", - сказал Греф. 

Он также отметил, что Россия сейчас находится на этапе "взросления" и пытается 
конкурировать с бизнесом. Однако со временем от этой модели РФ уйдет, поскольку она 
"непродуктивна с точки зрения стимулирования бизнеса к инновациям", считает Греф. 

Между маркетплейсами должна быть конкуренция – наличие только одного игрока было 
бы нездоровой ситуацией для рынка, заявил глава Сбербанка Герман Греф, выступая на 
форуме Finopolis. 

"Важно устраивать конкуренцию между маркетплейсами. Не здорово будет, если 
останется один маркетплейс, вот это будет проблема. Вот тогда, наверное, придется 
заняться регулированием. Пока у нас их несколько - да, есть один большой, есть несколько 
поменьше - я не вижу в этом большой проблемы", - сказал Греф. 

При этом сами маркетплейсы заметно трансформируют рынок, считает глава Сбербанка. 
"Второй год подряд, если смотреть макростатистику, идет сокращение сектора торговли в 
малом бизнесе, сокращается количество малых предприятий. Можно заметить, что идет 
сокращение количества торговых предприятий", - отметил Греф. 

ТАСС, ПРАЙМ 
 

Булочные баталии: почему хлеб дорожает в полтора раза быстрее средней инфляции. 
ФАС выявила 100- процентную наценку на социально значимый продукт: что будет с ценами 

16 октября отмечается Всемирный день хлеба. В России этот праздник решили справить 
громким скандалом. Федеральная антимонопольная служба (ФАС) выявила аномально 
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высокие торговые наценки на хлеб: от 60% до 100%. В результате самый главный социально 
значимый продукт в стране растет темпами в полтора раза выше инфляции. Ритейлеры 
перекладывают вину за это на поставщиков. Производители утверждают, что к росту 
стоимости непричастны. И пока в стране продолжаются эти «хлебные баталии», 
расплачиваться за взлетевший в цене продукт приходится потребителям. 

ФАС считает «аномально высокой» наценку на хлеб в торговых сетях. По итогам анализа 
антимонопольное ведомство выявило, что средняя наценка на наиболее популярные виды 
продукции составляет около 60%, а в некоторых случаях она превышает 100%. 

Естественно, все это сказывается на конечной цене. По данным Росстата, в России в 
сентябре хлеб и хлебобулочные изделия подорожали к августу на 1,4%, с начала года рост 
составил 8,8%, а в годовом выражении - 12,7%. Это почти в полтора раза выше официальной 
годовой инфляции, которая чуть превышает 8,6%. А ведь речь идет о стоимости социально 
значимого продукта, который должен быть доступен любому, даже малоимущему 
российскому потребителю. 

Ответственность за такую ситуацию никто на себя взять не готов. Торговые сети 
удерживают минимальные наценки на все виды социально значимых продуктов, в том числе 
хлеб, и обеспечивают их постоянную доступность на полках, сообщил председатель 
президиума Ассоциации компаний розничной торговли (АКОРТ) Игорь Караваев. 

«Средняя наценка на самые востребованные позиции пшеничного хлеба «первой цены» 
с начала 2024 года находится в пределах 4-10%, ржаного хлеба - 12-13%», - говорит эксперт. 
По его словам, минимальная стоимость килограмма пшеничного хлеба в федеральных 
торговых сетях по данным на середину октября составляет 57,5 рублей, что на 40% ниже 
средней цены по стране, по данным Росстата (101,4 рубля). Стоимость ржаного хлеба 
«первой цены» в сетевой рознице - 53 рубля за килограмм - на 47% ниже цен, 
зафиксированных Росстатом в различных форматах торговли. 

В АКОРТ подчеркивают, что на те товары, которые являются социально значимыми, 
ритейл наценку держит. А на те, которые в этот список не входят, он ставит свою стандартную 
наценку - например, на премиальные виды хлеба, что позволяет торговым сетям 
компенсировать низкие наценки на базовые категории продукта «первой цены». 

«Наценка торговых сетей не является причиной роста цен на продукты - основные цены 
формируют производители и дистрибуторы. За последние 12 месяцев закупочные цены от 
производителей на пшеничный хлеб выросли на 25%, на ржаной - на 27%», – отмечает 
Караваев. 

Понятно, что у производителей — своя правда. Они напоминают, что цены на пшеницу и 
на рожь выросли на 27%. Мука тоже подорожала. Плюс к этому в июле прошло большое 
подорожание коммунальных услуг по всей России. Выросли в цене горюче-смазочные 
материалы, которые являются топливом. Получается, что производитель, поставщик, вложил 
наценку за новые расходы, которые возложило на него государство, в стоимость своего 
товара. 

«При корректировке отпускных цен поставщик предоставляет в торговую сеть 
развернутую себестоимость производства с подтверждением изменения по каждой статье 
затрат. Необоснованное повышение цен магазины даже рассматривать не будут, - говорит 
зампред правления ассоциации «Руспродсоюз» Дмитрий Леонов. - Более того, производители 
перекладывают рост себестоимости в отпускную цену лишь частично, на единицы процентов, 
сдерживая рост себестоимости за счет собственной рентабельности. Для того, чтобы цены на 
полке росли минимально, необходимо, чтобы торговые сети, вслед за поставщиками, 
снижали собственную наценку. Разница между ценами поставщиков и полочными явно 
гораздо больше, чем единицы процентов». 

По мнению члена Совета по финансово-промышленной и инвестиционной политике ТПП 
РФ Анны Вовк, если в дело вмешается ФАС, то он сможет отрегулировать лишь базовые 
виды хлеба: белый и черный. Но есть еще и такой фактор, как рост ключевой ставки ЦБ, 
который влияет на удорожание всех кредитов — в том числе и тех, что берут производителеи 
хлеба. «Соответственно, это все вкладывается в цену», – поясняет эксперт. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

В свою очередь председатель правления Международной конфедерации обществ 
потребителей Дмитрий Янин считает, что торговые сети не врут в отношении наценки на 
массовые сорта хлеба. По его словам, уже более 10 лет они стремятся сдерживать свои 
аппетиты по этой категории, понимая, что могут столкнуться с давлением властей: ведь цена 
на хлеб— категория социально чувствительная для населения России. «Если прессинг 
госрегуляторов продолжится, потребители могут столкнуться с тем, что массовые сорта 
хлеба, которые и так не отличались высоким качеством, продолжат ухудшаться. И ничего 
хорошего в этом нет», - заключает он. 

МК 
 

6. Разное 
 
Зеленский предложил Западу сразиться с Россией за недра Украины 

Озвученный Владимиром Зеленским «план победы» во многом совпал с ранее 
публиковавшимися утечками в прессе. Но впервые было заявлено о готовности открыть 
Западу доступ к природным стратегическим ресурсам Украины, в том числе литию, урану, 
титану и графиту. Зеленский оценивает стоимость этого сырья в триллионы долларов. Но 
каковы реальные запасы этих ресурсов и насколько выгодно его предложение Западу? 

В среду Зеленский презентовал в Раде свой «план победы», который ранее он излагал 
на встрече с президентом США Джо Байденом и другими союзниками. Всего план состоит из 
пяти пунктов и трех секретных приложений. Ранее западные лидеры отнеслись к «плану 
победы» прохладно, а в прессе его подвергли серьезной критике. Но это не помешало 
презентации плана в Раде. 
 На первом месте значится приглашение Украины в НАТО «уже сейчас». Следом 
Зеленский призывает снять ограничения на использование дальнобойного оружия для 
нанесения ударов по российской территории. Также он предлагает расширять военные 
операции на территории России. 

В третьем пункте Зеленский заявил о требовании размещения на Украине 
«комплексного неядерного стратегического сдерживающего пакета», которого будет 
достаточно для ее защиты от любой военной угрозы. По всей видимости, речь идет о военных 
базах стран НАТО и ракетных системах разной дальности. 
 Четвертый пункт касается усиления санкций против России и развития экономического 
потенциала Украины. По словам Зеленского, страна обладает стратегическими природными 
ресурсами стоимостью триллионы долларов – ураном, титаном, литием, графитом и другими 
ископаемыми, которые «усилят в глобальной конкуренции либо Россию и ее союзников, либо 
Украину и демократический мир». Он предлагает совместно их защищать и зарабатывать на 
них. 

В пятом пункте расписано послевоенное устройство Украины и использование 
полученного военного опыта для защиты Европы. Зеленский предлагает заменить 
американских военных на территории ЕС на военнослужащих ВСУ. В Кремле назвали план 
Зеленского прикрытием для продолжения политики США, направленной на ведение войны до 
последнего украинца. 
 Отдельный интерес в этом документе вызывает четвертый пункт. О том, что украинские 
ресурсы были бы полезны для американской экономики, заявлял в сентябре сенатор-
республиканец Линдси Грэм (внесен в список террористов и экстремистов в России). «У них 
есть полезные ископаемые на триллион долларов, которые могут принести пользу нашей 
экономике», – говорил сенатор. 

По его предыдущим оценкам, «украинцы сидят на 10–12 триллионах долларов» – 
имеется в виду оценочная совокупная стоимость полезных ископаемых страны. «Поэтому я 
хочу продолжать помогать нашим друзьям на Украине», – отмечал Грэм позднее. По мнению 
же экспертов, теперь Зеленский открыто предлагает НАТО напрямую воевать с Россией за 
доступ к ценным ресурсам. 

«Бессмысленная сделка» 
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«По сути, Зеленский готов передать Западу Украину в качестве колонии в обмен 
на участие войск метрополии в боевых действиях. Но зачем Западу эти ресурсы – отдельный 
вопрос, который требует детального изучения», – сказал газете ВЗГЛЯД экономист Иван 
Лизан, глава аналитического бюро проекта СОНАР-2050. 
 По его словам, эти ресурсы не стоят «триллионы долларов», «и не совсем понятно, как 
оценивали их запасы». Более того, «Запад уже сейчас полностью контролирует Украину и 
вывозит все необходимые ему ресурсы», а «востребованных редкоземельных металлов, 
которые есть у того же Китая, на Украине нет». 

«Такая сделка не имеет никакого экономического смысла. Зеленский предлагает купить 
Западу то, что тот уже контролирует. У Запада нет никаких проблем с доступом к природным 
ресурсам на Украине. Контроль над добывающими предприятиями позволяет получать сырье 
по льготным ценам в любых объемах, если они необходимы», – пояснил специалист. 

По словам эксперта, основные залежи природных ресурсов на Украине были 
разведаны еще Советским Союзом. Среди озвученных Зеленским ископаемых наибольший 
финансовый интерес может представлять литий, который используется для производства 
аккумуляторов. 
 «Цена лития, конечно, может возрасти из-за его востребованности. А титан, который 
век назад добывали в мизерных количествах, теперь благодаря советской промышленности 
производится в огромных объемах и дешевеет. Поэтому то, что сегодня стоит триллионы 
долларов, завтра может стоить миллиарды и даже миллионы», – отмечает Алексей 
Анпилогов, эксперт в сфере энергетики. 

Титан и уран 
При этом географическое расположение залежей все же может сыграть свою роль в 

боевых действиях и линиях разграничения. «Например, основные залежи титана находятся в 
Днепропетровской области, в районе Кривого Рога. Украина могла бы предложить Западу 
производство губчатого титана, но она практически потеряла этот бизнес», – добавил Лизан. 
 Запасы титана также есть в Житомирской области, отмечает Анпилогов. Многие 
месторождения появились на месте древних морей и залегают неглубоко, именно поэтому 
они удобны для добычи. 

«Если боевые действия придут в Днепропетровскую область, Украина может утратить 
месторождения титана. А залежи урана, помимо Днепропетровской, также находятся в 
Кировоградской области. Середина страны – это огромный так называемый кристаллический 
массив, где залегают древние породы», – пояснил спикер. 

Графит и литий 
Что касается графита, то его крупнейшее месторождение находится на юге Винницкой 

области. «Там действительно очень чистый графит. Это месторождение использовалось еще 
Советским Союзом. Но адекватные инвесторы вряд ли пойдут сейчас на Украину, учитывая 
российский военный фактор», – рассуждает Анпилогов. 
 Применение этого минерала может быть самым широким: от создания огнеупорных 
материалов до использования его в химической, горнодобывающей, металлургической и 
ядерной промышленности. 

В то же время основные и недавно разведанные запасы лития после 2022 года 
находятся на территории России. Одно из таких месторождений расположено в районе 
Волновахи, которая была в числе первых населенных пунктов, откуда войска России и ДНР 
начали наступление с целью освобождения Донбасса. 

Риски для чернозема 
Добыча перечисленных Зеленским минералов сопряжена с огромным экологическим 

ущербом. По словам Анпилогова, могут быть отравлены сотни километров массивов крайне 
ценного чернозема. «К тому же многие упомянутые минералы Украина рассматривала в 
качестве резерва на черный день. Например, никто не добывал излишний уран на Украине, 
потому что это выгоднее делать в Казахстане, где много бросовых земель», – пояснил 
эксперт. 
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Любопытно и то, что по Конституции Украины недра принадлежат народу, а не 
государству, поэтому для передачи их в пользование другим странам или иностранным 
корпорациям необходимо пересмотреть многие законы. «Впрочем, на Украине только 
ленивый не вытирал ноги о конституцию. Мнение народа никто спрашивать не собирается», – 
отметил Лизан. 

«Инвестиций не будет» 
По мнению экспертов, Украина может быть финансово привлекательной для 

инвесторов только в том случае, если Россия и страны Запада определят новую систему 
коллективной безопасности в Европе. Это позволит решить многие вопросы, в том числе 
проблему Украины, которая должна быть внеблоковой и нейтральной. 
 «А пока я не вижу действительных предложений о прочном мире с учетом позиции. Как 
следствие – военные риски для Украины и ее союзников сегодня запредельные. Поэтому 
говорить, что кто-то будет инвестировать в страну на условиях Зеленского, это утопия самого 
низкого пошиба», – заключил Анпилогов. 

Взгляд 
 

Минутка объективной реальности 
Развелось каких-то мутных типов, каждый из которых считает своим долгом завести 

телеграм-канал и выкладывать туда свои бредовые рассуждения. При этом даже не пытаясь 
сопоставлять их с реальностью. 

Вчера вот прислали очередной такой «дешевр». Зацените. «Рамштайн не просто 
отменён, а перенесён на неопределённый срок, что вполне логично: союзники Украины хотят 
дождаться результатов российского наступления и оценить украинские действия в обороне». 

Во-первых, у украины нет союзников, у неё есть хозяева и спонсоры (как у потасканной 
шлюхи). Во-вторых, никто уже ничего не ждёт. Есть доклад Пентагона, в котором говорится, 
что будет обвал фронта зимой 2025 года (это с их стороны оптимистично, как по мне, то он 
скорее в течение месяца произойдёт, но не существенно). По мнению военных США у ВСУ 
нет возможности остановить продвижение российской армии на Донбассе, а резервов хватит 
на несколько месяцев. 

Байден отменил Рамштайн, чтобы ничего больше не давать украине – ни денег, ни 
оружия. Всё. И деньги, и оружие нужны на Израиль и на Тайвань. Что тут сложного? Где тут 
бином Ньютона? 

Немцы тоже отказались дальше что-то давать. Наотрез. А без США и Германии 
остальные вообще ни о чём. Украину кинули. Тчк. Строго как было предсказано. 

«Ключевой вопрос для НАТО формулируется так: нужно ли дать Украине ещё один шанс 
в 2025 году, или же следует сократить ей поставки до минимального уровня, который 
позволит выиграть время для подготовки новой линии обороны альянса в Восточной Европе, 
Прибалтике и Скандинавии?» 

Ключевой вопрос: зачем тебе, шизу, в палату интернет провели?! 
Во-первых, уже ответили: больше никаких шансов. Рютте прямым текстом сказал 

«Забудьте о перемоге, будьте реалистами и пытайтесь в переговоры» (непонятно, зачем это 
России). 

Во-вторых, какой нафиг «новой линии обороны альянса»? О чём он, болезный? От кого 
обороняться, если Россия на них не собирается нападать? И там на самом деле все это 
прекрасно понимают. Никогда не стояла задача «защищаться от России» (ибо нам Европа 
даром не сдалась, чтобы её завоёвывать), они просто осваивают бабло под русофобскую 
риторику. 

«Можно не успеть с перевооружением НАТО и остаться фактически голыми перед 
прошедшей обкатку российской военной машиной». 

И что, наши танковые колонны пойдут на Берлин и Париж? А нам это зачем? 
«НАТО в потенциальном военном конфликте с Россией» – сразу ядерка полетит, всем 

хана, конец света 
«Новая Украина» уже сконструирована в Вашингтоне и представляет собой группу стран 

в составе Польши, Швеции, Финляндии, Прибалтики и стоящей за ними Германии». 
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А эта «новая украина» с тобой в одной комнате сейчас? Польша воевать не хочет и 
спрыгнула с темы уже год назад, перед своими внутренними выборами. Прибалтика – это 
полторы калеки. Армия Швеции 12 тысяч человек. 

Германия воевать не хочет, категорически. И нечем! Что ты там себе в голове 
сконструировал, наркоман хренов? 

Все прямым текстом, от заявлений политиков и до статей в крупнейших СМИ, говорят 
Зеленскому «Дурик, пытайся в переговоры! Тебе капут!». 

А он не может. Ибо мало того, что сам себе запретил это делать, и что Путин с 
Лавровым с ним уже никогда за один стол не сядут. Так и истерящие от страха нацики, что им 
придётся идти на скамью подсудимых (или утилизацию) в случае капитуляции, не дадут ему 
это сделать. 

Всякие Романы ГанДоники призывают отправлять на фронт подростков. Пусть все умрут, 
лишь бы сам Гандоник пожил ещё пару месяцев. 

Гандоник, кстати, тупо врёт, что за месяц подготовки можно чему-то обучить. И тем 
более врёт, будто это как-то может помочь против ФАБов, артиллерии или ТОС-1 Солнцепёк. 

Я тут на днях выкладывал истерику полковой шлюхи «Хрюк да Винчи», что «умереть 
должны все, а не только я». 

Фронт разваливается. В Курской области тамошнюю группировку ВСУ уже откровенно 
добивают, ей остались считанные дни (торопиться не надо, нужно минимизировать наши 
потери в процессе, лучше дольше, но безопаснее). 

На Покровском направлении образованы несколько перспективных котлов и полукотлов. 
Фронт движется на всей протяжённости, даже в относительно спокойной Запорожской 

области вчера освобождён населённый пункт Левадное. 
Киевскому режиму нечем удерживать фронт. Ни техники, ни стволов артиллерии, ни 

снарядов, ни обученных и мотивированных войск уже не хватает. Нахватанные насильно или 
переброшенные из тыла ТрО воевать не хотят, дезертируют или сдаются. Дезертиров уже по 
некоторым оценкам под двести тысяч. 

Последнюю неделю «людоловы» устраивают особенно массовые облавы, включая те 
места, которые раньше не трогали. Насильственная мобилизация не работает, из уклонистов 
не получаются солдаты. А идейные нацисты уже или сдохли, или воняют в бложиках откуда-
то из тыла, а на фронт не торопятся. 

Канал «Милитари Хистори» называет цифру численности российской ствольной 
артиллерии на фронте порядка 5 тысяч. Товарищ Мартьянов говорит о 8-9 тысячах. 

Количество оставшейся ствольной артиллерии у ВСУ оценивается в 300-350 штук. 
Причём у значительной части этих изношенные стволы, зачастую после 3-5 ремонтов (на 
скорую руку запаянные дыры), которые может разорвать при любом выстреле. 

По уравнениям, при превосходстве в 4-5 раз шансы, что превосходящие силы загасят 
вражескую арту до того, как она успеет куда-то попасть, приближаются к 95%. А тут 
превосходство в 15 раз минимум. 

Какие нафиг «сопоставимые потери»? Не говоря уже о заведомо бредовом «русские 
теряют больше». Чем их поражают? ФАБами? Искандерами? Солнцепёками? Так это всё у 
нас, а не у ВСУ. 

Война принципиально выиграна. Всё. Причём выиграна в формате, который русские 
умеют лучше всего – в формате войны на истощение. Приоритетное уничтожение живой силы 
и техники противника вместо погони за захватом территории. Строго по науке (и все истерики 
дебилов оказались истериками дебилов). 

Ибо оставив противника без войска дальше можно забрать хоть всё (сегодня ребёнку 
показывал серию роликов про наполеоновские войны, там это тоже очень наглядно). 

Не столь важно, развалится фронт через месяц или через два. Важно, что он 
обязательно развалится. И покатится на запад. 

После Курской дуги Третий Рейх был уже обречён, с этим согласны практически все 
военные историки. Дальнейшее сопротивление только увеличивало потери. 

После Курского нахрюка Бандеровский Недорейх обречён (он и до этого был обречён, 
просто это не было настолько очевидно). 
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Конечно, ещё будут и потери, и очаговое сопротивление, и провокации, и теракты, и 
какие-то гадости от отчаяния – но ничего из этого не способно изменить итоговый результат. 

Гитлер всегда капут. Так и запишите. 
P.S. Если какие-то дегенераты считают, что я кого-то пытаюсь уговаривать, они могут 

смело пойти в ближайший ТЦК и записаться добровольцами на захыст шкурки Зеленского. 
Я констатирую объективную реальность, и убеждение в ней дебилов в мои задачи не 

входит. Чем больше самоубийц, тем меньше самоубийц. 
https://alexandr-rogers.livejo... 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,26 ▲ 0, 24 

EUR 106,08 ▲ 0, 41 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


